

Cómo lograr la libertad financiera

Libertad financiera es tener ingresos sin trabajar iguales o mayores que los que generamos trabajando. Un ejemplo fácil de entender es: Heredamos una vivienda que está alquilada y nos pagará de renta lo mismo que ganamos en el trabajo.

Podemos sustituir nuestro ingreso del trabajo por el de la vivienda. No es que estamos obligados a dejar de trabajar, sino que tenemos la posibilidad. Ese patrimonio trabaja para nosotros.

¿Es lo mismo que una pensión? No exactamente. Las pensiones por ley tienen sus reglas que hay que cumplir. Una edad específica, un tiempo cotizando...

Para lograr la libertad financiera debemos construir patrimonio, o en otros casos mantenerlo. Por ejemplo, cuando recibimos una herencia o nos ganamos un premio. La propiedad que está rentada es una herencia, solo tenemos que mantenerla. O nos ganamos la lotería, debemos invertirlo para que nos produzca... mejor explicado: No gastar del patrimonio, sino de lo que él genera.

Para lograr la libertad financiera debemos dar pasos:

- **Ahorrar:** Una proporción del ingreso. Siempre, desde siempre y sin descanso. Aunque parezca

poco, la acumulación es lo que nos hará libres financieramente. Dependiendo la edad puede variar, entre 10% y 25%. Al principio más, luego menos y después más.

- **Convertir el ahorro en inversión:** Y reinvertir lo que gane. No se le puede poner la mano a menos que sea para hacer otra inversión. Acumular capital y hacerlo crecer es lo único que nos llevará al objetivo.

- **Calcular:** Llegado el momento hay que sacar cuentas. Cuánto y en qué producirá mi dinero lo que necesito para vivir. Si ya sé a qué edad me quiero retirar debo hacer este cálculo con por lo menos 3 años de antelación. Así puedo modificar mis inversiones y quizá el porcentaje de ahorro.

- **No olvidarnos de vivir:** Perseguir el objetivo no debe quitarnos calidad de vida, sino aumentarla. Es solo vivir hoy con menos de lo que recibo. Me puedo hacer de cuenta que no me hicieron el último aumento de salario... lo que llamo, vivir en el pasado. Que es vivir con el monto que ganaba en el pasado.

Una vez tenemos la maquinaria trabajando es solo divertirnos modificando las inversiones mientras nos divertimos viviendo la vida.

Diego A. Sosa Sosa

Consultor, Conferencista y Escritor

